

**Nombre de alumno: FATIMA LIZBETH
PONCE SOBERANO**

**Nombre del profesor: MARIA CECILIA
ZAMORANO RODRIGUEZ**

Materia: ENFERMERIA CLINICA I

Grado: CUARTO CUATRIMESTRE

Grupo: A

INTRODUCCIÓN...

Cuidar es un complejo concepto con diferentes acepciones que van desde la raíz latina *cogitare*, cuyo significado se relaciona con pensar o prestar atención, hasta la actual definición dada por la Real Academia de la Lengua Española y que hace referencia a asistir a alguien que lo necesite.

Según Collière, cuidar es un acto de vida que supone una variedad infinita de actividades que tienden a mantener la vida permitiendo que esta continúe y se reproduzca. Sin embargo, existe solo una forma de ofrecer cuidados partiendo de la excelencia: hacerlo desde la profesión enfermera.

Enfermería es sinónimo de cuidados, y un modo humanístico y científico de ayudar y capacitar a personas, familias y comunidades.

Por lo que no cabe duda de que el cuidado que ofrece el profesional de enfermería es complejo y variado, y se ha ido adecuando, a lo largo de la historia, en función de la demanda social, adaptándose a las diferentes épocas, contextos y valores humanos, y llegando a un punto en el que es indiscutible el reconocimiento, el aporte y la valía que ofrece actualmente la disciplina enfermera a la totalidad de la población.

La intervención de la enfermera radica en proporcionar cuidados específicos de la respuesta humana ante la presencia de un problema o enfermedad: actualmente los procedimientos quirúrgicos ocupan gran parte del que hacer cotidiano a la enfermera.

DESARROLLO...

Antecedentes Históricos

Los primeros antecedentes relacionados con la práctica de la cirugía aparecen en la Prehistoria. Pero se han encontrado restos de cráneos humanos pertenecientes a los primeros homínidos que poblaron el planeta a los que se había practicado la trepanación. Los expertos en paleopatología creen que este acto quirúrgico, el más antiguo conocido de la historia, estaba relacionado con rituales de exorcismo guiados por un brujo, chamán o hechicero, y cuyo objetivo era liberar a la persona enferma del maleficio impuesto por los espíritus o las fuerzas sobrenaturales. En las antiguas civilizaciones se practicaba la momificación como procedimiento quirúrgico vinculado a la religión, los sacerdotes demostraban tener grandes conocimientos sobre la anatomía humana antes de embalsamar al cadáver.

Se sabe que en la Grecia clásica ya se practicaban técnicas quirúrgicas como las Diésias (cesáreas, por ejemplo), que también por otro lado, se convirtieron en grandes expertos en medicina militar y en el tratamiento quirúrgico de las heridas.

Conceptos Generales

- **Cirugía:** Significa trabajar con las manos, por ello se define como el tratamiento de las enfermedades que se pueden solucionar con procedimientos manuales.
- **Quirófano:** Es una estructura independiente en la cual se practican intervenciones quirúrgicas y actuaciones de anestesia-reanimación necesarias para el buen desarrollo de una intervención y de sus consecuencias que tiene lugar en general en el exterior del quirófano.
- **Área Quirúrgica:** Se define como un conjunto de locales e instalaciones especialmente acondicionadas y equipadas selectivamente aisladas del resto del hospital, que construyen una unidad física y funcionalmente diferenciada, cuya finalidad es ofrecer un lugar idóneo para tratar quirúrgicamente al enfermo.

CONCLUSIÓN....

En conclusión, no cabe duda de que la vinculación de la cirugía con la enfermería se hace patente a través de la historia y han ido unidas inseparablemente a lo largo de la misma. Los espacios y las funciones profesionales se van definiendo según las necesidades que van llegando, tal y como se nos ha demostrado a lo largo de la historia, y de este modo, los profesionales de la enfermería han ido adoptado sus competencias (conocimientos, habilidades y actitudes) a las demandas de una sociedad cambiante y cada vez más exigente.

En la actualidad, el profesional enfermero trabaja dentro de área quirúrgica asumiendo diferentes competencias.

No obstante, se están produciendo una serie de cambios que van a afectar significativamente, no solo a la enfermería quirúrgica, sino a la totalidad de la profesión; cambios que residen principalmente en la formación teórica de los nuevos profesionales, en la adopción de un conjunto de competencias que definan el perfil enfermero que se demanda a nivel laboral y en un modelo que facilite la movilidad entre profesionales de distintos países europeos.

BIBLIOGRAFIA:

Durán Sacristán, H. Concepto de Patología y Clínica Quirúrgicas. En: Durán Sacristán H, Arcelus Imaz I, García-Sancho Martín L, et al. Cirugía. Tratado de Patología y Clínica Quirúrgicas. Volumen 1. Madrid, Interamericana – McGraw-Hill, 1992. pp.